

Communiqué de presse

Date: 28 novembre 2023

Embargo: 28 novembre 2023, 9h00

Nouvelle édition de la revue de la Commission fédérale pour les questions féminines CFQF: si on parlait d'argent ?

Berne, 28.11.2023 - Qui gagne combien et en exerçant quelle activité ? Combien y a-t-il de femmes milliardaires en Suisse et qui s'occupe des finances dans les couples ? Dans la nouvelle édition de sa revue « Questions au féminin », la Commission fédérale pour les questions féminines CFQF mène l'enquête sur les origines de l'inégalité financière entre les genres.

Tous les couples n'ont pas les mêmes modes d'organisation financière. C'est une question d'écart de revenus entre les hommes et les femmes : « Gagner de l'argent est souvent associé à un privilège : celui de le contrôler », résume la sociologue Caroline Henchoz. D'ailleurs, il semble que celles et ceux qui gagnent moins s'occupent aussi moins des questions d'argent dans leur couple. Selon l'économiste Monika Bütler, leurs compétences financières s'en ressentent car « le niveau d'éducation financière est fonction des moyens financiers dont on dispose. »

La nouvelle édition de la revue « Questions au féminin » analyse dans une perspective de genre les questions d'argent et plus spécialement les pratiques et les compétences financières stéréotypées. Elle élargit la réflexion à des thèmes comme les disparités de revenu et de patrimoine entre les genres en Suisse. Elle propose notamment un décryptage du phénomène des pinkonomics, c'est-à-dire le fait que non seulement les femmes et les hommes ne gagnent pas autant, mais qu'en plus ils paient souvent des prix différents pour les mêmes choses, comme le relève l'historienne Dominique Grisard. L'édition 2023 de « Questions au féminin » s'intéresse en outre à la sous-valorisation des métiers féminins, une cause centrale de l'inégalité de revenus entre les femmes et les hommes. Cela mène tout naturellement à questionner le phénomène de l'endettement et de la pauvreté dans une perspective de genre. Dans ce contexte, Heidi Stutz, économiste spécialisée dans les questions sociales et historienne de l'économie, souligne combien le rôle de la société est important pour lutter contre la pauvreté féminine : « Si l'on veut que les mères et les pères aient une

responsabilité égale dans l'entretien de la famille, il faut que la société offre des conditions appropriées pour cela. »

À partir des statistiques ayant trait à l'argent, l'agence Emphase a créé des infographies dynamiques : les déséquilibres entre les genres sont matérialisés par les éléments suspendus de mobiles en verre acrylique.

« Questions au féminin » paraît une fois par an sur un sujet d'actualité.

Commande, abonnement et téléchargement gratuits : www.comfem.ch

Il est possible de télécharger les infographies sur le site de la CFQF et de les utiliser en indiquant la source.

Contact/questions:

Caroline Honegger, responsable du projet à la CFQF

Tél.: +41 58 462 48 61 / caroline.honegger@ebg.admin.ch

Bettina Fredrich, responsable du secrétariat de la CFQF

Tél.: +41 58 483 99 40 / +41 79 283 48 74, bettina.fredrich@ebg.admin.ch

Commission fédérale pour les questions féminines CFQF Schwarztorstrasse 51, 3003 Berne

Tél.: +41 58 462 92 75 / ekf@ebg.admin.ch

X (Twitter): @ekf cfqf LinkedIn Instagram